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Орган парткома, завкома и заводоуправления Магнитогорского ордена Ленина 
и ордена Трудового Красного Знамени металлургического комбината имени Сталина. 

Сообщение Министерства Финансов СССР 
Государственный заем развития народного хозяйства СССР (выпуск 1953 года)* 

выпущенный на сумму 15 млрд. рублей, размещен к концу дня 27 июни на 15 мил
лиардов 343 миллиона рублей. 

Министерством финансов СССР, на'основании указаний Совета Министров 
СССР, дано-распоряжение прекратить повсеместно с 28 июня 1953 года дальней
шую подписку на заем. 

МИНИСТР ФИНАНСОВ СССР А. ЗВЕРЕВ. 

ОБ ИТОГАХ РАЗМЕЩЕНИЯ 
НОВОГО ЗАЙМА 

Государств&нный заем развития народ
ного хозяйства, вылущенный на сумму 15 
миллиардов рублей, размещен в течение 
трех дней на 15 миллиардов 343 миллио
на, рублей. 

-Новый заем встречен единодушным 
одобрением всего советского народа, всех 
слоев населения нашей Родины. С большим 
под'емом прошла подписка на заем среди 
рабочих, крестьян и советской интелли
генции. 

Очень выразительно сказал о выпу
щенном займе старейший металлург Верх-
Исетского металлургического завода Федор 
Ландин: 

«Советское государство осуществляет 
широкую программу мирного строительства. 
Растут и хорошеют наши города, осна
щаются первоклассной отечественной тех
никой фабрики и заводы. В больших мас
штабах ведется жилищное и культурно-
бытовое строительство. Целям мирного 
строительства служит и новый заем. Вот 
почему мы добровольно и охотно отдаем 
взаймы государству свои трудовые сбере
жения». 

Горячо откликнулось на выпуск займа 
и Колхозное крестьянство. На собрании 
колхоза имени Сталина Веселовското рай
она Ростовской области председатель кол
хоза т. Захаров заявил: «На наших об
ширных полях работают десяти тракто
ров, комбайнов и других нов»ейших машин, 
облегчающих наш труд. Мы знаем, что 
наши займы идут на укрепление дела ми
ра». Подписка крестьян на заем прошла с 
большим успехом; об этом свидетель
ствует, в частности, тот факт, что свыше 
половины суммы подписки уже оплачено 
ими наличными деньгами. 

С «большой активностью прошла подпис
ка на заем среди ученых, государствен
ных служащих и всей советской интелли
генции. На митинге в Академии Наук вид
ные ученые говорили о беспрестанном ро
сте советской экономики, о расцвете на
уки ш нашей стране и о значении государ
ственных займов в развитии народного 
хозяйства и науки. 

Единодушное одобрение выпуска займа 
и успешное его размещение свидетель
ствует с новой силой о единстве советского 
народа, о его горячей поддержке мероприя
тий Кошунистичесшй партии и Совет
ского Правительства. 

Это вполне понятно. Наши: советские 
займы идут на цели мирного хозяйствен
ного и культурного строительства. Они 
способствуют росту богатства нашей Ро
дины и еще более полному удовлетворению 
материальных и культурных потребностей 
народа, что является повседневной заботой 
Партии и Правительства. 

На средства выпущенного !займа будут 
построены новые фабрики и заводы, еще 
лучше будут оснащены машинно-трактор
ные станции тракторами, комбайнами и 
другими сельскохозяйственными машина
ми. Средства займа будут способствовать 
расширению науки, народного просвеще
ния и здравоохранения. 

В то же время наши государственные 
займы приносят значительные доходы 
непосредственно населению. Только за 
1952 и 1953 годы населению будет вы
плачено по займам около 17 миллиардов 
рублей. 

Советское Правительство, учитывая 
непрерывный рост денежных накоплений 
социалистического хозяйства, сочло целе-

сооюрааным в этом .году резко сократить 
привлечение в бюджет средств населения 
в форме займов. Сумма выпуска нового 
займа была установлена, как известно, в 
два раза меньше по сравнению с 1952 го
дом. 

Увеличение денежных накоплений со
циалистического хозяйства является ре
зультатом успешного выполнения планов 
развития народного хозяйства и свиде
тельствует о дальнейшем мощном под'еме 
экономики4 дашей страны. Развитие об
щественного производства обеспечивает 
дальнейший рост национального дохода и 
дает возможность систематически повы
шать материальное благосостояние совет
ского народа. 

Значительное уменьшение суммы вы
пуска займа по сравнению с прошлым го
дом и его успешная реализация свидетель
ствует вместе с тем о прочности советского 
рубля и устойчивости советских финансов. 
Основой прочности финансов социалисти
ческого государства и его денежной систе
мы является неуклонный рост мирной со
циалистической економики, непрерывное 
увеличение национального дохода страны, 
используемого полностью в интересах на
рода. 

Покупательная сила советского рубля 
растет с каждым днем. Денежная система 
Советского Союза яшляетси устойчивой, со
ветская валюта в настоящее время прочна 
к1ак ншйолда. 

В связи с этим лишены всякого основа
ния (получившие за последнее время неко
торое распространение среди части населе
ния слухи о якобы предстоящей новой 
денежной реформе. Эти слухи не имеют 
под собой никакой почвы, являются лож
ными и вредными. Известно, что денеж
ные реформы обычно проводятся в усло
виях расстройства (экономики и резкого 
обесценивания денег. 

В нашей стране ничего подобного нет. 
Наоборот, в послевоенное время, в резуль
тате непрерывного под'ема всех отраслей 
народного хозяйства, значительного сни
жения себестоимости продукции и на этой 
основе систематического снижения рознич
ных цен на .продовольственные и промыш
ленные товары, советский рубль из года в 
год крепнет и повышается его покупатель
ная сноеобно'сть. 

Достаточно сказать, что за последние 
пять с небольшим лет покупательная спо
собность советских денег увеличилась бо
лее чем (в Два раза, Советские люди знают, 
что в настоящее, время они могут купить 
в два с лишним раза больше товаров на 
одну и ту же сумму денег, чем в конце 
1947 года. 

Партия и Правительство постоянно за
ботятся о повышении жизненного уровня 
советских граждан, гарантируют проч
ность их доходов и заработков. Трудящим
ся нашей страны нет никаких оснований 
беспокоиться за свои сбережения. 

** * 
Проведенная на высоком политическим 

уровне подписка на заем, в условиях 
большого производственного под'ема в про
мышленности и в сельском хозяйстве, яв
ляется гарантией того, что сумма доходов, 
просмотренная в бюджете на 1953 год 
от этого займа будет обеспечена, что будет 
способствовать успешному выполнению 
народнохозяйственного плана. 

Министр финансов СССР 
А. ЗВЕРЕВ. 

План первого полугодия по стали, 
чугуну и коксу выполнен досрочно 

Соревнуясь за досрочное выполнение заданий пятой пятилетки, металлурги 
Магнитки умножают трудовые достижения. Вслед за горняками 2S июня досрочно 
выполнил план первого полугодия коллектив доменного цеха. Родина получила мно
гие тысячи тонн сверхпланового чугуна. 

29 (июня досрочно завершили план первого полугодия коллективы сталепла
вильщиков и коксовиков. 

План июня комбинат выполнил по всему металлургическому циклу. 

Соревнуясь за досрочное выполнение 
плана первого полугодия, коллектив про
катчиков третьего блуминга в июне рабо
тал на высоком уровне, досрочно завер
шил месячный план. 

Впереди других шла третья бригада, 
которую возглавляет начальник смены 
т. Крыхтин, старший оператор т. Шибаев 
и мастер нагревательных колодцев 
т. Усенок. За 28 дней июня коллектив 
бригады выдал более 2000 тонн сверх
планового металла. Эти успехи — ре
зультат дружной, слаженной работы всего 
коллектива. Хорошо работали стар
ший вальцовщик т. Ефимов, сварщики 
тт. Токарев, Казак, операторы вспомога
тельных постов тт. Арцыбашева и Попова, 

Особенно хороших результатов эта 
б|ргада достигла 28 июня, прокатав за 
смену 356 тонн сверхпланового металла. 

29 июня отлично работала на блуминге 
первая бригада, где начальником смены 
т. Гуцол,~ старшим оператором т. Ионов. 

После ремонта набирает- темпы в рабо
те коллектив блуминга Ш 2. Особенно 
хорошо работали прокатчики блуминга 
последние дни месяца. 29 июня смена 
инженера т. Глазунова установила рекорд 
по количеству прокатных слитков, выдав 
за смену 530 тонн металла сверх плана. 
С под'емом, дружно работал- весь коллек
тив бригады. Сварщики нагревательных 
колодцев тт. Жуков, Веселов, Соколов под 
руководством мастера т. Крамаренко обес-* 
лечили быструю подачу на блуминг хо
рошо прогретых слитков. Старший опера
тор т. Гончаров, второй оператор т. Став-
ничук обеспечили быструю прокатку ме
талла. Отлично работали также вальцов
щики тт. Живилов и Зотов. 

Достижению успеха способствовала мас
сово-политическая работа, которую прово
дит в бригаде партийная группа под ру
ководством парттруппорга т. Веселова. 

М . Ю Д И Н , 

техник обжимного цеха. 

„Говорит контрольный комсомольский п о с т , , . " 
Огромную радость и гордость аа свой 

коллектив' испытывает каждый рабочий, 
командир производства, когда цех или аг
регат, на котором он работает, одерживает 
трудовую победу, выходит победителем в 
социалистическом соревновании. Невольно 
думаешь — а ведь и доля твоего труда, 
труда твоего товарища вложена в дости
жение этой победы. 

Именно такое чувство было у каждого 
из нас — комсомольцев и молодых рабо
чих цеха, когда мартеновскому цеху № 1 
было присуждено .звание лучшего стале
плавильного цеха страны и первенство во 
всесоюзном социалистическом соревнова
нии. 

Можно назвать десятки фамилий наших 
молодых сталеплавильщиков, которые до
рожат честью своего коллектива, родного 
завода, стремятся умножить его трудовую 
славу. Хорошо работают первый подруч
ный сталевара т. Конарев, подручный раз
ливщика т. Бобылев, машинист завалочной 
машины т. Колупайченко, которого недав
но приняли в кандидаты партии. С ува
жением говорят в цехе о подручном ста
левара т. Баринове. 

'Комсомольцы и молодые рабочие вместе 
со всеми металлургами настойчиво борют
ся за ликвидацию потерь производства, за 
досрочное выполнение пятого пятилетнего 
плана. Важную роль в борьбе с потерями 
играют комсомольские контрольные посты, 
которые созданы у нас в бригадах и на 
участках. Члены этих постов зорко следят 
за тем, чтобы строго соблюдались правила 
техники безопасности, не допускалось по
терь металла, принимают меры обществен
ного воздействия против нарушителей 
трудовой дисциплины, бракоделов, крити
куют работников, по. вине которых проис

ходят задержки в работе агрегатов или 
отдельных участков. 

Большой популярностью пользуются в 
коллектив цеха листовки под названием 
«Говорит контрольный комсомольский 
пост». Крепко достается тем, $то попадет 
в эту листовку. Колкое четверостишье, ка
рикатура в красках яшяются острым ору
жием в борьбе с недостатками. Листовка 
смело критикует работников, не взирая 
на лица. Так, например, за нерадивую ра
боту в листовку неоднократно порадал на
чальник смены, член бюр* ВЛКСМ т. Ро
гов. 

Тов. Рогов не раз давал обещазде улуч
шить работу производственного сектора, но 
олово свое не сдержал. Художник изобра
зил Рогова испо-шя1ющим арию т ненапи
санной оперы «Клянусь и обещаю...». 

Активно работают члены контрольного 
комсомольского поста тт. Тарасов, Пятков, 
Курочкин, Чумаков. Руководитель этого 
поста — т. Галункин. 

'Организовав контрольные посты, ком
сомольцы стали глубже вникать в произ
водство, принимают активное участие в 
борьбе за досрочное выполнение плана 
цехом. Это подняло авторитет комсомоль
с к и организации среди несо<юзной мо
лодежи. 

Однако мы не добились еще того, чтобы 
наши ЛИСТ01ВКИ выходили регулярно. Иног
да они выпускаются часто, а потом не 
выходят продолжительное время. 

Улучшая работу контрольных постов, 
будем бороться за действенность критиче
ских замечаний % сигналов, поднимаемых 
ими. 

С. НОМЛЕВ, секретарь бюро 
ВЛКСМ мартеновского цеха № 1. 

Трудовые успехи прокатчиков блумингов 
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П А Р Т И Й Н А Я Ж И З Н Ь 

ПОВЫШАТЬ УРОВЕНЬ 
ЛЕКЦИОННОЙ ПРОПАГАНДЫ 

В период постепенного перехода от со
циализма к коммунизму возрастают вос
питательные задачи партии, возрастает 
роль и значение идеологической работы. 

XIX с'езд партии, решительно осудив 
недооценку идеологический работы, потре
бовал усилить ее во всех звеньях партии 
и государства, неустанно разоблачать 
проявления чуждой марксизму-ленинизму 
идеологии, направлять пропаганду, агита
цию, печать на повышение политической 
бдительности и сознательности трудя
щихся. 

Важнейшей составной частью идеологи
ческой работы является лекционная про
паганда. Она должна быть направлена на 
то, чтобы развивать в массах сознание об
щественного долга, коммунистическое от
ношение к труду и общественной собст
венности, воспитывать трудящихся в ду
ха советского патриотизма и дружбы на-
родовГ непоколебимой уверенности в 
непобедимости дела партии, готовности и 
умения преодолеть любые трудности. 

Партком завода провел значительную 
работу по улучшению лекционной пропа
ганды. К лекционной работе привлечены 
более 20 инженерно-технических работни
ков комбината, - которке выступают 
с лекциями и докладами перед трудящи
мися цехов, на семинарах пропагандистов 
и консультантов, в теоретическом семина
ре при заводоуправлении, в общезавод
ском лектории, организованном в помощь 
самостоятельно изучающим марксистско-
ленинскую теорию, рсшеция XIX с'езда 
партии и гениальный труд И. В. Сталина 
«Экономические проблемы социализма в 
СССР». 

За 1952—53 учебный год лекторской 
группой парткома было разработано 36 
новых тем и прочитано среди трудящихся 
более 800 лекций. 

Внештатный лектор парткома т. Кор-
су некий читал лекции на тему: «Пяти
летний план развития СССР на 1951— 
55 годы», зам. секретаря парткома т. Аве
рин — на тему «И. В. Сталин об основ
ных предварительных условиях перехода 
от социализма к коммунизму». С лекциями 
по произведению И. В. Сталина «Эконо
мические проблемы социализма в СССР» 
выступали также тт. Каверзин, Бурас, 
Лещинер. Надо сказать^ что эти товарищи, 
а также внештатные наши лекторы тт. 
Корнилов, Николаев и ряд других вдум
чиво, серьезно работают над каждой лек
цией. Они регулярно выступают перед 
трудящимися с лекциями и докладами, 
имеют только положительные отзывы. 

Вместе с тем есть еще у нас такие лек
торы, которые лишь числятся в списках 
лекторской группы, но за весь 1952—53 
учебный год ни разу не выступали перед 
трудящимдая. Так, например, тт. Авдеева, 
Завершинский и не приступали к лекци
онной работе. 
/ Партийный комитет завода, ^обсудив 
вопрос об улучшении лекционной пропа
ганды, в своем решении обязал секрета
рей парторганизаций для усиления лек
ционной пропаганды создать в цехах 
группы докладчиков,. привлекая к этой 
работе теоретически подготовленных това
рищей, прежде всего из числа руководя
щих инженерно-технических работников. 
Такая группа докладчиков создана и при

ступила к работе в копровом цехе, где 
этим делом занимается секретарь партбю
ро т. Анфимов. С группой докладчиков, в 
которую входят коммунисты из числа ру
ководящих работников цеха, проведено со
вещание, на котором подробно обсуждены 
задачи, намечены темы лекций и докла
дов на ближайшее время, установлены 
сроки обсуждения лекций. Мы видим, что 
эта работа дала свои результаты. Уже в 
июне силами этих товарищей в цехе бы
ло прочитано 4 лекции. 

Такая же работа проведена в коксохи
мическом цехе, в отделе технического 
контроля, в сортопрокатном цехе, в цехе 
ремонта промпечей и ряде других. 

Однако некоторые секретари парторга
низаций недооценивают эту работу, не 
заботятся о том, чтобы растить лекторов 
из среды трудящихся своего цеха. Так, 
например, в цехе электросеть, в мартенов
ском цехе № 1 не созданы группы до
кладчиков, редко читаются лекции для 
трудящихся. 

В лекционной работе на комбинате все 
еще имеются серьезные недостатки. До 
сих пор допускаются срывы лекций. Так, 
например, 17 и 23 июня в доменном цехе 
(секретарь парторганизации т. Гоманков) 
были сорваны две лекции, так как парт
бюро не провело подготовки к этим лек
циям. 

Крайне мало читается лекций для тру
дящихся завода непосредственно в цехах. 
Причем тематика их ограничена. Мало у 
нас проводится лекций на технические, 
литературные, естественно-научные темы. 

Партком завода не добился широкого 
качественного обсуждения текстов лек
ций. Лекции чаще всего обсуждаются уз
ким кругом работников пропаганды, а не 
всем составом лекторской группы. 

Крайне редко выступают перед трудя
щимися завода с теоретическими лекция
ми и докладами партийные и хозяйствен
ные руководители комбината и цехов. То
варищи Плисконос, Малков, Колобов и 
многие другие за последние полгода не 
выступали перед трудящимися с полити
ческими докладами и лекциями. 

Повышение уровня идеологической ра
боты требует решительного устранения 
серьезных недостатков в лекционной про>-
паганде, широкого развития ее. Необхо
димо, чтобы этой работе больше внимания 
уделяли секретари заводского партийного 
комитета и секретари партийных органи
заций. Наш долг — улучшить работу с 
внештатными лекторами,' организуя регу
лярное обсуждение подготовленных лек
ций, обмен опытом, оказывать им методи
ческую* помощь. 

Вместе с тем больше практической по
мощи мы должны оказывать цеховым 
группам докладчиков, бережно растить 
наши лекторские кадры, учить их .ис
кусству лекционной пропаганды. 

Перед парткомом и первичными пар
тийными организация» стоит задача — 
поднять уровень лекционной пропаган
ды — этого важнейшего участка идеоло
гической работы, улучшать работу по 
коммунистическому госпитанию трудя
щихся. 

В. ЯКОВЛЕВ, 
лектор парткома завода. 

По следам наших выступлений 

„Работа по смотру не организована" 
В ответ на заметку, опубликованную 

под таким заголовшм в нашей газете 
14 июня, руководители шамотно^динасо-
вого цеха сообщили, <*то заметка была 
обоуждена на совместном заседании 
партбюро и цехкома. Критика в адрес 
цеха признана правильной. 

В целях дальнейшего улучшения ра

боты по смотру* в коллективе проведе
ны дополнитежно беседы о значении 
смотра, усилен шнтроль за реализацией 
принятых цредложений. В результате в 
течение недели после опубликования за
метки поступило 30 предложений. При
нимаются меры к своевременной реали
зации принятых предложений. 

Весело отдыхают в пионерских лагерях многие сотни детей металлур
гов. 

На снимке: перед пионерами лагеря на Банном озере выступает 
танцевальный коллектив. Фото Е . Карпова. 

Резервы производства—на службу пятилетне 

какую солидную цифру эти потери соста
вят в год. Они выражаются во многих 
сотнях тысяч рублей. 

'Особенно отличается в этом отношении 
мартеновский цех М 2. Недалеко ушел от 
него и мартеновский цех № 3. В этих це
хах отправлены в отходы тысячи тонн до
брокачественной стали. 

Это происходит вследствие . того, что 
при загрузке мартеновских печей шихтой 
не соблюдаются технология завалки, нару
шается технологический режим. Печи как 
правило перегружаются. Некоторые масте
ра рассуждают: лучше излишки стали 
слить в шлак, нежели выпустить непол
новесную плавку и заваливают шихты 
больше, чем потом могут принять стали 
разливочные ковши. Вот откуда эти «из
лишки». Так получается* что добротная, 
изготовленная по заказу сталь, сливается в 
шлак и отправляется в новокойровое отде
ление. 

Работы по извлечению и обработке «коз
лов» отнимают массу полезного времени, 
большое количество железнодорожных 
вагонов для их транспортировки. Обо
рудование участка, не приспособлен
ное для работы с «козлами», ломается, ме
ханизмы нередко выходят из строя. Bice 
это отрицательно сказывается на работе 
новокоцроного отделения. 

Начальникам мартеновских цехов тт. 
Дикштейну и Гончаревскому следует при
задуматься над этими цифрами и фактами, 
упорядочить загрузку печей, добиться 
строгого соблюдения технологии завалки 
шихты. Надо полнее использовать на на
шем комбинате опыт работы кузнецких 
металлургов, где отходы металла в шлаке 
значительно ниже, чем на нашем комби
нате. Это позволит дать стране дополни
тельно тысячи тонн металла, сохранить 
миллионы рублей, высвободить сотни лю
дей, занятых сейчас на работах с «козла
ми», не говоря уже о том, что это облег
чит условия работы в новокопровом <)т-
делении комбината, высвободит десятки 
железнодорожных составов. 

Партийным и профсоюзным организа
циям мартеновских цехов следует вплот
ную заняться вопросами снижения «за-
козленностн» шлака, ибо ликвидация ме
талла в шлаке — это один из резервов 
повышения выплавки стали. 

К. НЕФЕДЬЕВ, машинист элект
ромостового крана новокопрового 
отделения. 

В прошлом году в целях сокращения ме-
таллоотходов новокопровое отделение при
няло на себя переработку всего шлака 
мартеновских печей, который раньше вы
брасывался на. свалку. Это мероприятие 
потребовало от коллектива участка боль
шего напряжения сил, так как во много 
рае увеличился об'ем работ. 

Коллектив новскюирового отделения с 
этой задачей справился и бесперебойно 
снабжал мартены ковшами под шлак. Из 
шлака выбирался металлический скрап и 
перерабатывался в шихту. 

Следует отметить, что выборка металла 
из шлака производится не вполне доброка
чественно: в «бросовом» шлаке еще ос
тается значительное количество скрапа. 
Это — серьезный недостаток в работе но
вокопрового отделения. Нужно добиться 
такого положения, чтобы ни одного кило
грамма металла не было в отходах. 

Практика показала, что просеивание 
шлака, отправляемого на откос, через 
специальные решетки, которые есть в це
хе, не дает желаемых результатов: мел
кие кусочки металла все-таки уходят. 
Это требует вторичной обработки шлака. 
Затрачиваются огромные средства, труд и 
время. Поэтому в новокопровом отделении 
запланирована в Недалеком будущем уста
новка электромагнитных сепараторов. Это 
позволит полностью справиться с задачей 
извлечения -металлоотходов из шлака. 

'Большие трудности в работе нашего 
участка создает чрезмерная «закозлен-
ность» мартеновского шлака. 

На состоявшемся недавно кустовом со
брании коммунистов сталеплавильных и 
смежных с ними цехов ставился вопрос о 
больших отходах металла в шлаке, от
правляемом в новокопровое отделение. 

На этом собрании на ©опрос начальника 
участка т. Чабана и мастера т. Швщкого 
о том, что предпринимается для сокраще
ния «закозленности» шлака, главный ин
женер комбината т. Воронов ответил, что 
работы в этом направлении ведутся, но 
очень медленно. 

Однако копровики до сих пор не видят 
результатов этой работы. Практика пока
зывает, что количество и тоннаж «козлов» 
не убывает, а увеличивается. Если в 
марте мартеновцы отправили в отходах 
около 7000 тонн чистой стали, то в мае 
эта цифра возросла до 9800 тонн. 

Июнь также не дал улучшения. Март^ 
новпы буквально атаковали новокопро
вое отделение «козлами» весом от 3 до 
40 тонн. Не трудно представить. И. о. редактора Е. Е. РАЗУМОВА. 
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